
 
 

 
COMUNE  DI  ROCCA  DI  PAPA  

 
(Città metropolitana Roma Capitale) 

 

Deliberazione del Consiglio comunale - Copia 
 

 
N.  8   del registro   
 
DATA  13 aprile  2018 

 
Oggetto: 

Tassa sui rifiuti (TARI) approvazione tariffe per le utenze 
domestiche e per le utenze non domestiche per l’anno 2018. 
Determinazione delle rate e delle scadenze TARI per l’anno 
2018 

 
L’anno duemiladiciotto, il giorno tredici del mese  di aprile alle  ore 17 e seguenti  nella sala delle adunanze si è 
riunito il  Consiglio comunale, convocato con avvisi spediti nei modi e termini di legge, in sessione ordinaria  in 
prima convocazione.  
Risultano all’appello nominale  i seguenti Consiglieri: 

 
 
  

CONSIGLIERI 

 

 
Presenti 

 
Assenti 

  
CONSIGLIERI 

 
Presenti 

 
Assenti 

1.  CRESTINI EMANUELE X  10. GATTA PAOLO X  
2.  CALCAGNI MASSIMILIANO  X  11. FICO LAURA X  
3.  ROMEI LORENZO X  12. SCIAMPLICOTTI MARIKA  X  
4.  SANTORO MARIO X  13. BOCCIA PASQUALE X  
5.  RUFINI ANNARITA  X  14. PUCCI ELISA X  
6.  GATTA LORENA X  15. ATRIPALDI OTTAVIO  X  
7.  ACCIARI IDA X  16. GRASSO MASSIMO X  
8.  FONDI BRUNO X  17. ROMEI DANILO  X  
9.  CARNEVALI ROBERTA X      
 
 
Assegnati n. 17 Fra gli assenti sono 

giustificati  
 Presenti  n. 17 

In carica  n. 17 i signori Consiglieri:  Assenti   n. 0 
      
      
      
      
      

 
Risultano altresì presenti gli Assessori:   
Risultato che gli intervenuti   sono in numero legale: 
- Presiede il Sig. Calcagni Massimiliano   nella sua qualità di Presidente del Consiglio 
- Partecipa con funzioni consultive, referenti e di assistenza e ne cura la verbalizzazione ( art. 97, c. 4, Lett. a) del 
TUEL D.Lgs n° 267/2000 e s.m.i.  il Segretario Comunale Dott. ssa Maria Chiara Toti 
Nominati  scrutatori i signori: Lorena Gatta, Bruno Fondi, Roberta Carnevali                   
La seduta è  PUBBLICA 
 
 
 
 
 



                                                                               
 
 

 IL CONSIGLIO COMUNALE 
 
VISTA l’allegata proposta di deliberazione; 
 
VISTI i pareri dei funzionari dipendenti, come in essa espressi; 
 
Dopo ampia discussione in merito, i cui contenuti sono riportati in Allegato 1, redatto ai sensi 
dell’art. 49 del vigente Regolamento per il funzionamento del Consiglio comunale e delle 
Commissioni consiliari; 
 
Con la seguente votazione resa nei modi e nelle forme di legge: 
 

• Favorevoli: 9  
• astenuti: 0             
• contrari: 8        

 
DELIBERA 

 
Di approvare l’allegata proposta di deliberazione  
 
Successivamente, stante l’urgenza,  
 

IL CONSIGLIO COMUNALE 
 
con separata votazione resa nei modi e nelle forme di legge dal seguente esito: 
 

• Favorevoli: 9      
• astenuti: 0            
• contrari: 8      

 
DELIBERA 

 
l’immediata eseguibilità della delibera ai sensi dell’art. 134, comma 4, del TUEL. 
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ALLEGATO 1 
 
DELIBERA DI CONSIGLIO COMUNALE N. 8 DEL 13/04/2018 
  
OGGETTO: TASSA SUI RIFIUTI (TARI) APPROVAZIONE TARI FFE PER LE 
UTENZE DOMESTICHE E PER LE UTENZE NON DOMESTICHE PE R L’ANNO 
2018. DETERMINAZIONE DELLE RATE E DELLE SCADENZE TA RI PER 
L’ANNO 2018  
 
Verbale di seduta del 03/04/2018 
 
 Per quanto concerne l’applicazione della tariffa il contratto prevede la variazione ISTAT 
dell’indice dei prezzi. La TARI è un tributo che grava sui cittadini nella stessa misura di cui 
l’Ente sostiene il costo. 
 
Alle ore 19,30 rientra il Consigliere Grasso. Presenti in aula 16. 
 
Prende  la parola l’Assessore Rossetti che ribadisce che va garantita l’integrale copertura dei 
costi. La necessità che l’Ente ha di far pagare a tutti rispetta un principio di perequazione 
sociale. Se tutti pagano, pagano di meno. L’aumento della tariffa porta un incremento in 
percentuale del 1,74. Non c’è nulla che si è aumentato, eccetto ciò che era previsto in contratto. 
E’ stata sanzionata CO. SVE. GA. per alcuni servizi previsti in contratto e non effettuati. La 
sanzione di 70.000,00 euro sarà compensata sull’importo da pagare alla stessa e sarà impiegata 
in servizi a favore dell’ambiente.  
 
Il Presidente invita i capigruppo ad esprimere le proprie dichiarazioni di voto: 
 
Prende la parola il Sindaco il quale afferma che è necessaria una maggiore attenzione 
soprattutto dal punto di vista del commercio. Stiamo cercando di fare dei regolamenti nuovi. In 
particolare il regolamento sulle attività produttive che hanno incidenza anche sul regolamento 
urbanistico. Si sta cercando di incrementare le attività nel centro storico. L’esame del voto che 
si sta svolgendo dimostra che l’opposizione è dettata non da motivi tecnico-giuridico ma solo a 
far cadere questa amministrazione. State decidendo l’andamento di questa Amministrazione 
non sulla delibera, che rispecchia ciò che è stato votato negli anni precedenti. Si rivolge ai 
Consiglieri chiedendo se vogliono lavorare o no con l’amministrazione assumendosi le 
responsabilità di ciò che stanno facendo basandosi su altre opinioni ed altre influenze. 
Abbiamo fatto una delibera che da le prime direttive sulla spesa corrente per diminuire del 10% 
tutti i contratti di servizi in essere. Fa presente che questa delibera è stata fatta dal Commissario 
di Frascati e Ariccia, se verrà un commissario anche qui la troverà già fatta, vi assumete la 
responsabilità di perdere anche il finanziamento di 7milioni di euro per il Vivaro. Dichiara di 
non essere attaccato alla poltrona e invita i consiglieri a votare la delibera e non a mandare o 
meno a casa l’amministrazione che sta lavorando.  
 
Fondi favorevole 
Rufini favorevole 
Gatta favorevole 
Atripaldi contrario 
Pucci contrario 
Romei Lorenzo contrario 
Grasso contrario 
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Votazione 
 
Favorevoli : 8 
Contrari: 8 
Astenuti : 0 
 
La seduta viene sospesa per 5 minuti 
La seduta riprende alle ore 20,25   
 
 Il presidente chiede al Segretario di fare l’appello  
Risultano assenti i Consiglieri: 
Sindaco Crestini, Santoro Mario, Rufini Annarita, Gatta Lorena, Acciari Ida, Fondi Bruno, 
Gatta Paolo, Fico Laura, Romei Danilo. Assenti 9 Consiglieri non essendoci il numero legale la 
seduta viene sciolta alle ore 20,25. 
 
 
 
Verbale di seduta del 13/04/2018 
 
La seduta si apre alle ore 17 
 
Il Presidente da la parola al Consigliere Danilo Romei 
 
Il Consigliere Danilo Romei interviene asserendo che in settimana ci sono state voci che lo 
hanno costretto a ritirarsi in clausura. Voci sulla famiglia che hanno intaccato l’equilibro della 
stessa, sostiene che la politica deve essere scissa dalla vita familiare.  
 
Prende la parola il Presidente che esprime solidarietà al Consigliere Danilo Romei  
condividendo il suo punto di vista. 
 
Riprende la parola il Consigliere Danilo Romei che legge una nota e allega agli atti. 
 
Prende la parola il Consigliere Grasso il quale esprime massima solidarietà al Consigliere 
Danilo Romei per le cose scritte sui giornali e fatte girare e rinnova la sua amicizia al 
Consigliere. Osserva che riferire il falso può comportare dei problemi, quando si leggono le 
mozioni bisogna farlo bene, quando si vede un video si deve interpretare e non divulgare 
notizie infondate. 
 
Il Consigliere Danilo Romei si alza e prende posto tra i banchi della maggioranza. 
 
Prende la parola il Consigliere Fico che esprime la sua stima al Consigliere Danilo Romei, 
stima che viene manifestata anche dal Consigliere Santoro e dal Consigliere Fondi nonostante 
le divergenze di opinione avute in passato, espresse sempre con il massimo rispetto da 
entrambe le parti. 
 
Interviene il Sindaco leggendo gli appunti che poi consegna affinché vengano riportati nel 
verbale. Ringrazia il Consigliere Danilo Romei con il quale ha condiviso 5 anni in opposizione 
e conferma la sua posizione di apertura per un serio dibattito politico. 
 
Prende la parola l’Assessore Rossetti che ritiene conclusa la sua esposizione espressa nel 
precedente consiglio. 
 
 
 



 
Prende la parola il Consigliere Sciamplicotti che osserva sia che l’importo degli oneri di 
urbanizzazione è piuttosto basso, sia che le tariffe delle utenze non domestiche potrebbero 
essere ritoccate per incentivare il commercio in difficoltà, visto che ci sono capitoli al minimo. 
 
Riprende la parola l’assessore Rossetti dichiarando che è intenzione dell’Amministrazione 
attuare una politica perequativa arrivando a far pagare non gli evasori totali o parziali ma gli 
sconosciuti. Questa amministrazione agisce nell’interesse della cittadinanza e l’intenzione è 
quella di rimodulare in corso di esercizio. 
 
Vengono nominati gli scrutatori, Bruno Fondi e Lorena Gatta per la maggioranza e Roberta 
Carnevali per la minoranza. 
 
Interviene il Consigliere Santoro il quale afferma che c’è la volontà di abbattere la TARI anche 
fino alla metà. C’è uno studio effettuato dall’Amministrazione in questi due anni. 
 
Il Sindaco fa un intervento politico rivolto principalmente al Presidente del Consiglio e a tutto 
il Consiglio che allega in atti. 
 
Prende la parola il Presidente precisando che le guerre non portano a risultati, visto quello che 
è successo al precedente Consiglio. Le rimostranze riguardavano il fatto che non erano stati 
resi partecipi della discussione sul bilancio. La sua è una posizione terza e super-partes 
vorrebbe che la maggioranza condividesse gli argomenti portati all’ordine del giorno. Le 
guerre vanno contro l’interesse dell’Amministrazione, la cosa migliore sarebbe spegnere gli 
incendi e andare avanti. Se il Sindaco conferma la sua posizione di apertura e di condivisione 
delle scelte della maggioranza, se così fosse io potrei astenermi dalla votazione sul bilancio. 
 
Prende la parola il Consigliere Lorenzo Romei il quale dichiara che la maggioranza deve 
assumersi la responsabilità delle cose fatte, tra cui la presentazione della mozione contro il 
Presidente del Consiglio. Fa presente che quando hanno costituito il gruppo autonomo il 
problema del commissariamento se lo sono posto. Dopodiché non sono stati più coinvolti nelle 
scelte fondamentali quali la nomina dell’Assessore all’Urbanistica, la nomina del Vicesindaco, 
ed altri argomenti che li hanno costretti poi alla scelta fatta. 
 
Prende la parola il Consigliere Paolo Gatta facendo notare che i consiglieri in questione non 
sono mai passati in Comune ad informarsi. Quale fiducia si può riporre in una persona che 
accusa la maggioranza di mafia ed altro. Sottolinea che l’intervento di chiusura del Consigliere 
Lorenzo Romei, interviene dopo quello di apertura del Presidente del Consiglio. Il Consigliere 
Paolo Gatta reclama una maggiore chiarezza. 
 
Interviene il Consigliere Grasso che chiede maggiore chiarezza sulla posizione dei Consiglieri 
Romei Lorenzo, Carnevali e Calcagni, stanno in maggioranza o in opposizione. 
 
Prende la parola il Presidente del Consiglio rispondendo che i citati Consiglieri sono in 
opposizione. La dichiarazione sul fatto che il suo voto possa essere di astensione c’è solo se 
rimane l’apertura del Sindaco.   
 
Interviene il Consigliere Lorenzo Romei affermando che la maggioranza ha più volte detto a 
loro di essere passati all’opposizione, chiedendo le dimissioni del Presidente del Consiglio 
 
Prende la parola il Consigliere Atripaldi il quale chiarisce che il voto contrario non è per 
andare contro all’Amministrazione e la cittadinanza ma solo per coerenza.  
 
Prende la parola il Sindaco che dichiara nuovamente la sua apertura verso tutti i gruppi politici 
nell’interesse della cittadinanza. Non è detto che si deve passare in maggioranza o in 
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minoranza l’apertura resta nei confronti di tutti i gruppi politici anche se in questa settimana si 
è fatto di tutto per non fare andare avanti questa amministrazione. 
 
Il Presidente prende atto di quanto detto dal Sindaco. 
 
Il Presidente invita i capigruppo ad esprimere le proprie dichiarazioni di voto: 
 
Romei Danilo favorevole 
Fondi favorevole 
Gatta favorevole 
Rufini favorevole 
Atripaldi contrario  
Pucci contrario 
Grasso contrario e manifesta il suo stupore dal comportamento del Consigliere Danilo Romei 
Romei Lorenzo contrario 
Sciamplicotti contrario m anel corso dell’anno vuole monitorare sulle tariffe. 
 
Il Presidente invita il Consiglio ad esprimersi nelle forme di legge: 
Favorevoli: 9 
Contrari: 8  
Astenuti: 0 
 
I.E. 
Favorevoli: 9 
Contrari: 8  
Astenuti: 0 
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 XIX  

 
 
 
Letto, confermato e sottoscritto. 
 

IL  PRESIDENTE DEL CONSIGLIO  
                      f.to Massimiliano Calcagni  

IL  SEGRETARIO COMUNALE  
 f.to  Maria Chiara Toti 

 
 

 
 
 

ATTESTATO DI PUBBLICAZIONE 
 

Il sottoscritto Segretario comunale attesta che copia della presente deliberazione è stata pubblicata all’Albo Pretorio  
on line – sito ufficiale del comune il                  14/05/2018                           per rimanervi quindici giorni consecutivi 
 
Lì 14/05/2018  
 
 
                                             L’IMPIEGATO INCARICATO  
                                                                                                                  f.to  Francesca Fondi 
 
____________________________________________________________________________________________ 
 

ESITO CONTROLLO 
 

La presente deliberazione è divenuta esecutiva: 
 

o per la decorrenza dei termini di cui all’art. 134  comma 3  del D.Lgs.  267/2000 
 

• perché dichiarata immediatamente esecutiva di cui all’art.134 comma 4 del D.Lgs 267/2000 
 

  
 
                                                                                                                      IL SEGRETARIO 
           f.to  Maria Chiara Toti 
 
 
__________________________________________________________________________________________ 
 
E’ copia conforme all’originale. 
 
 
lì  14/05/2018                                                                                               IL SEGRETARIO 
                                                                                                                    f.to Maria Chiara Toti 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


